
Compte rendu Conseil de Fédération du 3 novembre 2021 
 
Présents : Eric Deprez, Sophie Abriet, Joanne Xié, Olivier Mauffret, Robert Pansu, Gérard 
Chaplier, Rasta Ghasemi, Mahel Zeghouf, Guillaume Laurent, Thomas Rodet, Bruno Le 
Pioufle 
 
Ordre du jour: 
- Dialogue avec les tutelles  
-Rapprochement IDA & Centrale-Supelec 
-Interaction IDA-FARMAN      
- Prochain AAP IDA  
- Point comité séminaires 

- Point communication 
- Point salle blanche 
- Points divers.. 
 

1) Dialogue avec les tutelles  
Plusieurs réunions importantes ont été effectuées avec les trois tutelles de l’IDA , afin de 
discuter de la stratégie de l’IDA, et du budget de l’Institut. Le CNRS soutient notre stratégie. 
Une demande de continuation de la tutelle CNRS pour les 3 prochaines années a été 
soumise au comité 08 du CNRS (résultat en attente). En cas d’avis favorable, le soutien 
financier ne devrait pas être très différent de ce qu’il a été jusqu’à présent (12, 500 euros). 
Une demande de soutien financier a été effectuée à l’Université Paris-Saclay mi-octobre. La 
réunion dialogue avec l’ENS a eu lieu le 23 septembre. Une demande prioritaire d’ingénieur 
d’étude pour la plateforme microfluidique a été effectuée (qui figure également dans la 
demande dialogue CNRS), pour pallier le départ en retraite de JP Lefèvre au printemps 2022. 
La plateforme microfluidique compte environ 30 utilisateurs (nombre croissant), 
appartenant aux 4 laboratoires.  
Le budget IDA 2021 a été présenté, ainsi que les principaux postes de dépense. 
 

2) Rapprochement IDA & Centrale-Supelec 
 

La feuille de route de l’IDA communiquée (oralement, au fil des réunions) par les tutelles 
CNRS, ENS PS, et Université Paris-Saclay, fait état d’un souhait de rapprochement avec 
d’autres unités de l’université PS, hors ENS. La priorité est donnée sur les unités proches de 
l’ENS géographiquement, donc en particulier les unités de Centrale-Supelec. Les instituts IDA 
et Farman ont été présentés en  Conseil Scientifique à Centrale Supelec le 9 juin. Ce dernier 
a donné le feu vert pour un possible rapprochement. Le LGPM a exprimé un vif intérêt pour 
notre Institut. Nous sommes en attente des discussions entre les directions scientifiques de 
l’ENS et de CS. 
Le conseil de Fédération a un avis favorable au rapprochement avec certains laboratoires, en 
particulier le LGPM et SPMS. Prochaine étape : un séminaire d’une demi-journée sera 
organisé, avec une présentation des deux unités par leur directeurs respectifs, ainsi qu’une 
présentation de quelques thèmes de recherche.  

 
3) Interaction IDA-FARMAN 



Nous avions intégré dans le projet quinquennal, le souhait de développer des liens entre les 
deux instituts. Les liens scientifiques potentiels sont importants (dynamique moléculaire en 
particulier). Cette volonté de collaboration se concrétise par un premier séminaire commun 
prévu le 5 janvier 2022. Ce séminaire permettra par ailleurs de faire le bilan sur les projets 
IDA et Farman en cours, qui arrivent à échéance. Les présentations seront alternées IDA et 
FARMAN et des moments d’échange seront prévus afin de dégager les potentiels axes de 
collaboration. L’idée de projets communs co-financés entre l’IDA et FARMAN est à étudier. 

 
4) Prochain AAP IDA  

Un prochain appel à projets IDA est envisagé pour mars 2022. Sa teneur dépendra fortement 
du financement 2022 accordé par l’ENS.  
L’AAP incitera au dépôt de projets montés en collaboration avec les unités Centrale-Supelec, 
ou autres unités de l’Université Paris-Saclay. Les projets devront être novateurs. La 
continuité de projet ne peut être financée qu’en cas de résultats exceptionnels. Le/les 
projets en collaboration IDA/unité CentraleSupelec devraient idéalement être co-financés. 
Ce point est à travailler. 
La sélection se fera par le Conseil de Fédération, qui sera assisté d’expertises extérieures. Le 
conseil de fédération aura à charge de désigner les experts extérieurs. Une base d’experts va 
donc être constituée d’ici mars 2022. Une grille d’évaluation sera proposée aux experts, 
élaborée par le Conseil de Fédération. Mahel et Robert proposent une première version de 
cette grille, qui sera finalisée par le Conseil de Fédération.  
 

5) Point comité séminaires 
Le rythme des séminaires est apprécié (depuis la fin du confinement, environ 1 séminaire 
invité tous les mois). L’assistance aux séminaires pourrait toutefois être plus importante. Des 
pistes ont été évoquées pour l’augmenter.  

- Les DER seront prévenus en amont du programme de séminaires, afin de décider 
ensemble d’une date compatible avec les EDT des élèves. 

- La liste de diffusion sera élargie à l'extérieur de l’IDA. Le comité séminaire va prendre 
contact avec le service communication de l’école en ce sens. Une liste de diffusion 
pour invitation aux séminaires va également être établie par le comité séminaire (qui 
en sera propriétaire, ainsi que Valérie). 
 

6) Point communication 
Une nouvelle version de la plaquette IDA est disponible, avec les fiches laboratoires. Un 
booklet des projets IDA est joint à cette plaquette. L’ensemble est disponible au secrétariat. 
Le site web de l’IDA est fonctionnel, mais sous KSUP (moteur de génération de sites web) qui 
n’est plus aux normes, et est surtout instable.. Nous allons passer sous DRUPAL. Un étudiant 
EEA est en charge de cette migration. 
 

7) Point salle blanche 
Une réunion d’utilisateurs est organisée le 3 novembre après-midi par Rasta. Ces réunions 
utilisateurs se tiendront régulièrement tous les mois. Des réunions 
d’information/démonstration sur les équipements vont également être organisées. 
 
 




